
Al Presidente del Consiglio 
al Sindaco  
al Consiglio Comunale 

 
MOZIONE  

(ai sensi dell’art.35 del Regolamento del Consiglio Comunale) 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE PARCO DEI 5 LAGHI – RIPRENDIAMO IL PERC ORSO 

 

PROPONENTE: consigliere Francesco Comotto capogruppo della lista civica Viviamo Ivrea 

 

PREMESSO CHE: 

- nel settembre del 2015 si costituì il “Comitato promotore del Parco dei 5 laghi dell’Anfiteatro 

Morenico di Ivrea”; 

- nello stesso periodo venne richiesto l’inserimento formale dello stesso nel Piano Strategico 

della Zona Omogenea dell’Eporediese; 

- il 20 luglio 2016 fu inviata all’assessore Valmaggia della Regione Piemonte una richiesta 

formale di istituzione del Parco in accordo con i sindaci di Borgofranco, Cascinette d’Ivrea, 

Chiaverano, Ivrea e Montalto Dora; 

- in data 22 febbraio 2017 venne inviata richiesta formale alla Città Metropolitana di Torino per 

la gestione del Parco e la redazione di un Protocollo di Intesa. 

 

CONSIDERATO CHE:  

- il Parco venne inserito nel documento di programmazione strategica della zona omogenea e 

venne presentato ufficialmente dal Sindaco di Ivrea, alla presenza di tutti i sindaci interessati, 

presso la Sala Dorata del Municipio della Città di Ivrea;  

- l’8 febbraio 2017 la Regione Piemonte rispose affermativamente  all’istituzione del Parco; 

- il 3 luglio 2017 pervenne l’assenso della Città Metropolitana di Torino alla gestione del Parco e 

una bozza del Protocollo d’Intesa. 

 

CONSIDERATO ALTRESI CHE:  

- A seguito di quanto sopra si sono tenuti alcuni incontri (21 settembre 2017) e costituto un 

tavolo di lavoro (6 novembre e 13 novembre 2017) per definire la proposta di Protocollo di 

Intesa della Città Metropolitana che avrebbe consentito di avviare l’iter costitutivo, la 

definizione degli obiettivi e dei contenuti del Parco e le forme di gestione partecipata da parte 

dei comuni interessati. 



 

EVIDENZIATO CHE:  

- l’amministrazione eporediese ha manifestato il proprio disinteresse verso il progetto non 

partecipando agli incontri o inviando personale tecnico e quindi senza potere decisionale; 

- nell’ultima riunione con la passata amministrazione eporediese sono emerse ragioni politiche 

tali da fermare e rinviare il progetto soprattutto riguardo il paventato rischio di eventuali vincoli 

edificatori aggiuntivi a quelli già esistenti, peraltro non presenti, come risulta dalle verifiche 

effettuate dal Tavolo di Lavoro; 

- in data 30 gennaio 2019 sono ripresi i contatti tra i cinque sindaci interessati per decidere di 

procedere alle necessarie verifiche per il lancio del progetto. 

 

RICORDATO CHE:  

- dal punto di vista geologico la zona dei 5 Laghi, facente parte dell’Anfiteatro Morenico di 

Ivrea, rappresenta un tesoro naturalistico, storico, paesaggistico, conosciuto in tutto il mondo, 

che bisognerebbe valorizzare per la sua originalità e bellezza; 

- il turismo slow, con particolare riguardo a quello sportivo-naturalistico e per famiglie, potrebbe 

rivelarsi un aiuto all’asfittica situazione economica ed occupazionale che da anni affligge il 

nostro territorio. 

 

Visto quanto sopra 

il Consiglio comunale 

impegna il Sindaco e la Giunta 

 

- ad avviare quanto prima le opportune azioni per decidere il lancio del progetto e la sottoscrizione 

di un protocollo di intesa con la Città Metropolitana sulla base di quanto da essa proposto; 

- a considerare l’eventualità di una rete di collegamento ciclo-pedonale all’interno del Parco che 

possa collegare i comuni interessati, in maniera da favorire, in sicurezza, il transito di cittadini e 

turisti; 

- a portare il progetto all’attenzione dei consiglieri tramite la Commissione consiliare Assetto del 

Territorio e Ambiente eventualmente in seduta congiunta con la Commissione Turismo; 

- a promuovere in accordo con gli altri Comuni interessati un programma di comunicazione e di 

valorizzazione del Parco dei 5 Laghi anche attraverso le piattaforme digitali e social media oggi 

disponibili e molto utilizzate soprattutto dai giovani. 

 

Francesco COMOTTO, capogruppo della Lista Civica VIVIAMO IVREA  
 


